

No se devuelven los originales

Año IV.—Número 968

Diario independiente

Administración e Imprenta

FRANQUEO CONCERTADO

No se publica los lunes

Teruel, 2 ptas. Fuera, 2'50

TERUEL, domingo 17 de Agosto de 1924

Ronda de Víctor Pruneda, 13

TELÉFONO 110

Número suelto 10 céntimos

La excrecencia del día

«No nos es permitido dar por el momento mejores noticias que las de ayer respecto a Marruecos, donde la presión de las partidas rebeldes sobre los puestos del Lau, reforzados hace poco, sigue, y donde las comunicaciones continúan amenazadas. Este estado de cosas y la necesidad de evitar que las cabillas indecisas tomen la inactividad por impotencia, ha movido al mando a disponer operaciones ofensivas, que han comenzado a realizarse, y de las cuales se espera buen resultado. Por ahora no hay otro aspecto del problema a que atender, y otro tanto hacen en su zona los franceses, que también tropiezan con dificultades. La mayor satisfacción del Directorio será hacer público pronto el quebranto y vencimiento de la resistencia actual.»

Nota de la PRESIDENCIA

Marruecos

«Que si protectorado, que si conquista; que si galgos, que si podencos. Y en estas disputas llegaron los hechos de 1921.»

Según los últimos partes que conocemos al trazar estas líneas (doce de la noche) la situación continúa estacionaria en la zona oriental. No así en la zona del oeste, donde la agitación continúa en el campo enemigo, con la consiguiente intensa actuación de nuestros aviadores y barcos de guerra.

También persiste la efervescencia en la zona de Francia, entre la cuenca del alto Ouerga y las montañas inmediatas a la zona española. Los rebeldes han hecho allí acto de presencia, y los franceses han enviado a Fez nuevos elementos de combate a reforzar los grupos móviles que allí tienen.

La atención sigue fijándose en este aspecto del levantamiento de los rebeldes en ambas zonas, y buscando una causa común que explique el movimiento sin apelar a lo fortuito de una coincidencia, señala también la actual actitud revolucionaria de los musulmanes en el Sudán contra la dominación inglesa.

Dificultades aquí y dificultades allá. Nosotros ya estamos en plena ofensiva, a fin de que los moros no juzguen como impotencia nuestra anterior inactividad y a fin de que los indecisos no se sumen a los rebeldes. Tal ha dicho el Directorio, y «su mayor satisfacción será poder anunciar pronto el vencimiento de la resistencia actual.»

Las dos palabras que acatamos de subrayar nos dan hecha esta pregunta: ¿Y después?

Recordemos la cita—de un crítico militar—arriba entre comillas, de sub-epígrafe.

Pero el caso no podrá repetirse, según afirmación rotunda que asienta el crítico aludido abundando en razonados conceptos, tales como: «Se trata hoy de un problema esencialmente militar»; «son por fortuna militares los que hoy están al frente del Gobierno»; «nadie les ata las manos», y, en fin «tienen la firme voluntad de resolverlo.»

Todo lo cual encierra una fortísima argumentación capaz de rendir a los más escépticos, análoga al famoso entimema teológico de: «Quiso y pudo; lu-go, lo hizo.»

Por eso esperamos que el Directorio militar resuelva pronto el gran problema. Y hasta nos extraña algo, apoyados en el discurso de nuestro crítico, que no lo haya resuelto ya.

—Digo que son galgos.

—No, que son podencos...



Don José Montón Tizol

PRIMER AN.VERSARIO

CORONEL DE INFANTERÍA,

falleció cristianamente en el Señor

el día 18 de Agosto de 1923.

D. E. P.

Todas las misas que se celebren de ocho a doce el día 18 del actual en la iglesia de Religiosas Carmelitas con exposición de S. D. M., el funeral de aniversario que tendrá lugar el día 19 a las diez y media en San Pedro Apóstol, así como las misas que se celebren los primeros martes de mes en el altar de San Antonio de este último templo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. También se aplicarán con el mismo piadoso fin la que se celebre el día 18 en el altar Gregoriano de la Catedral de Valencia, y las que tengán lugar en la iglesia de la Compañía de Jesús, la de Padres Carmelitas y la parroquial de Santo Tomás Apóstol, de Toledo.

Su apenada viuda y demás familia, al participarlo a sus amigos, les ruegan la asistencia y suplican una oración por el eterno descanso del finado.

El señor nuncio de Su Santidad, el señor cardenal primado y el señor obispo de Teruel, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

17 Agosto 1924.

Escuela, Escuela y Escuela

Lo primero que debe hacerse con nuestra amada España para borrar los denigrantes epítetos con que nos vienen obsequiando nuestros ilustres convecinos de allende las fronteras (Africa principia en los Pirineos) es atender sin demora a la intensificación de la primera enseñanza, pues como sabemos es la base primordial para el engrandecimiento de nuestra querida Patria, por que es en vano que se esfuerce este ni el otro Gobierno en querernos reformar hasta las antiguas tablas de la ley, si luego no sabemos deletrear ni el nombre y el número de la casa que habitamos. Educación, cultura, ahí está todo... Esa es la reforma radical e indispensable para realiviar la obra milagrosa de que vea el ciego, y cure el cojo de la voluntad o de la inteligencia.

Triste es confesarlo, pero somos una raza indiferente y desmoronzada, y mientras no nos reeduquemos, todo propósito de salvación será ineficaz.

Primeramente a los señores maestros se les debe conceder todo el sueldo que sea necesario para vivir decorosamente dentro de la elevada escala social a que pertenecen, para después poder exigirles el cumplimiento de su sacratísimo deber, haciendo una verdadera selección de buenos y malos, celosos e indiferentes, y esto se logrará con las frecuentes visitas de inspección que deben girarse a todas las Escuelas nacionales.

A mi juicio y al decir de muchas personas y padres de familia, todo el mal radica en el abandono completo de dicha inspección.

En lugar de ser un acontecimiento notable la llegada del señor inspector de Escuelas a cada localidad, saliendo el pueblo en masa a recibirlo, verificar unos exámenes públicos y brillantes y rendir después un justo tributo de homenaje por su meritísima labor, tanto al inspector como al maestro que lo merecieron, ¡ay, por desgracia no es así! Aquí en los pueblos se desconoce siempre la llegada de los inspectores. Estos señores, cuando vienen allá cada diez años, pasan por las Escuelas como nubes de verano, reúnen a los chicos que se encuentran a su paso por las calles, sino es hora de clase, y ya en ésta les hacen cuatro preguntitas de ritual, o tal vez el profesor únicamente a su modo y conveniencia; y vaya usted con Dios. Después brevemente, a extender el acta y a esperar al señor presidente de la Junta que llegue del campo para firmarla, sorprendido ante aquella inesperada visita de «cumplimiento y saludo», y aquí ya está todo arreglado, señores, doloroso es confesarlo, pero esto, todo esto, lo he presenciado yo mismo. ¿Y ello por qué sucede? Por la falta



EXIJA USTED
ESTA MARCA
PARA SUS
CALZADOS

de celo de los de arriba y la inercia de los de abajo.

¿No; señores, no? Vivimos una hora en la cual debemos cada español contribuir a formar su correspondiente capítulo de culpas poniendo bien en claro su propio modo de sentir sobre los complejos problemas y aspectos tanto nacionales como provinciales y locales, y es necesario que todos, todos, digamos la verdad.

Todavía existen pueblos en que se ignora la constitución de la Junta local, donde no se ha celebrado la simpática fiesta del árbol, y otras cosas no menos importantes y sabrosas. ¡Y que esto ocurra en pleno siglo veinte en el cual debía haber quedado enterrada la vida patibulariamente pasiva y rutinaria que tanto nos perjudica!

Debe nombrarse un inspector para cada dos partidos judiciales o sea para 60 pueblos, practicándose dos visitas en cada curso escolar, una en Septiembre, Octubre y Noviembre y la otra en Abril, Mayo y Junio. Creo no es mucho pedir, pero anunciando con tiempo su llegada, teniendo con anticipación convocada la Junta local invitados los padres de familia para asistir a un acto sin duda alguna el más hermoso, el más importante y el más trascendental de su vida, como es la inspección de la enseñanza de sus queridos hijos. Debemos alistarnos todos en la cruzada a favor de la enseñanza, debemos levantar el espíritu de los pueblos en favor de la misma y en fin debemos poner todos cuanto este de nuestra parte en favor de la cultura patria, por que como dice el refrán la ignorancia es la muerte.

Respecto de la enseñanza obligatoria, para qué insistir, el Gobierno tiene la palabra.

Mucho confiamos en las dotes excepcionales del ilustre señor gobernador civil de esta provincia a quien le brindo este mi humilde artículo, pues no ha mucho proclamó en Alcañiz su interés por que se atiende debidamente a este gran problema de regeneración nacional. Y finalmente, ya que tenemos en nuestra Provincia el caso casi excepcional en España de Jarque de la Val, debemos procurar por que, así como se la ha motajado de «cientista» sea hoy la provincia de Teruel donde se alce la antorcha luminosa de la instrucción primaria cuya luz irradie por todas partes a nuestra desventurada nación; que siempre los pueblos serán poderosos o débiles, según el estado de cultura en que se hallan.

JESÚS ALMAZÁN.

Villar del Cobo.

Ráfagas

Poïpourri

Después de hacer con ellas un fortunón el rey de las patatas murió en Londres. Millones de tubérculos le hicieron rey y al fin murió cumpliendo la dura ley. No dicen los periódicos de qué murió, ni si con las patatas se indigestó... Hay quien supone y cree, que, de rechazo, este rey moriría de un patatazo, pero nó, con tubérculos en grandes dosis, su enfermedad sería tuberculosis.

En sus Cámaras los bávaros dan escándalos a cientos; no es extraño, hay elementos que siempre resultan bábaros en todos los Parlamentos.

Los bolcheviques allá en su tierra, tras concienzudas disquisiciones, hallan el medio de hacer la guerra sin más fusiles ni más cañones: Rellenan bombas,—tal es su invento—con los microbios más irascibles para que siembren males sin cuento y enfermedades irresistibles. Y aunque más tarde se inventen sueros que al mal pretendan oponer diques, tal vez no logren matar sus fueros si esos microbios son bolcheviques...

Con patrióticos amores en Calatayud pretenden desmentir a los que ofenden a la famosa Dolores. Encuentro noble la idea y a tal empresa me sumo, pero, no obstante, presumo que empresa fácil no sea. Pues si por fin se elimina y se raspa ese borrón, ¡adiós honor de Bretón y de Felú y Codina...

Subióse el azúcar, el aceite más, el arroz se sube, se ha subido el pan... Todo se ha subido y se subirá, menos la vergüenza, que tiende a bajar por no ser artículo de necesidad.

¡Qué veloces pasan, qué rápidos huyen por esos caminos los coches lujosos con muelles asientos transportan lo ricos! Yo, mientras procuro sacudirme el polvo que me dejan, digo:

Los musulmanes contra Inglaterra

Según el corresponsal en Khartoum del «Evening News», los egipcios intentan levantar una parte de los sudaneses contra la dominación de Inglaterra. Han sido colocados de noche numerosos pasquines con proclamas anónimas.

Ha tenido lugar una gran manifestación de carácter político, pronunciándose también discursos violentos en las mezquitas para fomentar el fanatismo de la población musulmana en contra de Inglaterra.

El citado corresponsal añade que a la llegada de las tropas inglesas, procedentes de Khartoum, hubo una lucha en Puerto Sudán.

En vista de la situación, han sido suspendidas las licencias de los funcionarios y oficiales británicos, muchos de los cuales han sido llamados precipitadamente a sus puestos respectivos.

¿Llegaréis completos, felices mortales a vuestros destinos aunque hayáis matado dos gallos, 3 perros, y algún borriquito?... ¿Caeréis estrellados y a la vez revueltos en un precipicio?... ¿Saltaréis a un campo y os haréis tortilla de hierbas?... Tonticos... ¿por qué corréis tanto, si en llegar, sin duda habéis de aburrirlos?... Sois presuntuosos, postineros, fátuos, necios y ridículos... ¿Por qué hacéis alarde de vuestras riñentes tanto misero?... (quezas Pero reacciono, y viendo un Hispano y hasta un Ford raquítico, digo en mis adentros: ¡Caramba, qué lástima que no sea miol... (tíma

Anuncio regocijante de actualidad palpitante que puede leer cualquiera: «Périda de una pulsera de señora con colgante»...

DR. CALVO.

Junta Provincial de Abastos de Teruel

El excelentísimo señor presidente de la Junta Central de Abastos, en circular de 12 del actual, dispone lo siguiente:

ESTADÍSTICA DE TRIGOS

CIRCULAR

Los avances de producción de trigo en el año presente no son todo lo optimistas que fuera de desear, pues si en algunas comarcas han podido defenderse las cosechas, en otras, en cambio, han sido agostadas por la sequía; y aun llegando a obtener la producción media del quinquenio último, es sabido que dicha producción resulta insuficiente para las necesidades del consumo nacional, si bien, existiendo remanentes arrastrados de pasadas importaciones cuya cuantía, aunque calculada, no está determinada perfectamente, se hace necesario formar una estadística del total de existencias que permita conocer si está cubierto las expresadas necesidades.

La importancia de esta estadística y de que se haga con el mayor esmero posible, no puede ocurrirse a las Juntas provinciales de Abastos y delegados gubernativos que será sobre quienes pese esta labor, pues no sólo es interesante y necesaria desde el punto de vista de atender al abastecimiento del país en artículo tan indispensable, sino también como defensa de la producción nacional, en evitación de posibles ágios parciales y de campañas para realizar

▣ Colegio de los Hermanos Maristas ▣

CALATAYUD  Teléfono 153

La buena reputación y fama de que goza tan acreditado Colegio es debida a sus constantes éxitos en los exámenes oficiales. Amplios salones para clase y estudio. Gabinetes de Física y Química. Museos de Historia Natural, Fisiología y Agricultura. Material escolar para todas las clases. Primera enseñanza en sus tres grados: párvulos, elemental y superior. Estudios libres de Comercio, Mecanografía, Francés, Dibujo, Bachillerato completo. Se admiten alumnos internos desde los siete años; mediopensionistas y externos desde los cinco.

NOTA.—El curso empieza, para los externos de primera Enseñanza el 15 de Septiembre, y para los internos y los de Bachillerato, el 1.º de Octubre.

PÍDASE PROSPECTO.

importaciones perjudiciales o cuando menos innecesarias.

Dicha estadística será además una base firme y verdadera para calcular bien el consumo que tanto en este artículo como en otros, ha sufrido los últimos años variaciones desproporcionadas a los cálculos normales.

Como consecuencia de todo lo expuesto, las Juntas provinciales de Abastos y delegados gubernativos, tan pronto como tengan conocimiento de la presente circular; procederán a la formación de la estadística de trigo con arreglo a las instrucciones siguientes:

Primera.—Las Juntas provinciales en sus respectivas circunscripciones y los delegados gubernativos en los partidos judiciales de su jurisdicción dispondrán que todos los productores y poseedores de trigo, presenten en las Alcaldías de su residencia, durante el presente mes de Agosto, relación jurada en la que conste por separado:

A) Existencias en quintales métricos de la cosecha actual.

B) Remanente de cosechas anteriores.

C) Cantidad necesaria para su consumo y siembra.

D) Sitios detallados en que se encuentran depositadas las existencias referidas.

Pudiendo comprobarse en cualquier momento y en virtud de las facultades fiscales e inspectoras de las Juntas y delegados, tanto la veracidad de las declaraciones presentadas como las omisiones en que incurran los obligados a presentarlas y no lo hubieran verificado; proponiendo las sanciones que correspondan.

Segunda.—Con los datos existentes en las declaraciones juradas, que quedarán en poder de dichas autoridades para la debida constancia y los que aquellas puedan adquirir relativos a las cantidades de trigos necesarias para el consumo y siembra de cada pueblo, los delegados gubernativos en los cinco primeros días de Septiembre, formarán estados en los que se consigne de manera clara y precisa:

A) Cantidad existente en el partido judicial, procedente de la actual cosecha.

B) Existencias remanentes anteriores.

C) Cantidad necesaria para consumo y siembra en la demarcación.

D) Resumen general, consignando el total disponible y el total destinado a consumo y siembra en el partido.

Dichos estados serán remitidos por los delegados de referencia a las respectivas Juntas provinciales dentro del indicado plazo, proponiendo las sanciones a que hubiere lugar.

Tercera.—Las Juntas provinciales en el momento de recibir los estados antedichos, procederán a la formación de la estadística de trigo de la provincia por partidos judiciales, totalizando separadamente la cantidad disponible y la necesaria para el consumo y siembra en todo el territorio de sus funciones, remitiéndola a esta Central antes del día 15 del próximo Septiembre.

Cuarta.—A partir de dicho mes de Septiembre todos los últimos cinco días de cada mes, se exigirá a los productores y poseedores de trigo nuevas declaraciones juradas de las existencias exactas que posean en dichas fechas en la forma anteriormente expuesta; y por los trámites establecidos, con los plazos que se indican, quedará en esta Central la estadística mensual de cada provincia. Recomendando a las Juntas provinciales y delegados gubernativos el mayor celo en el cumplimiento de estas disposiciones, procediendo aquéllas con energía y severidad en

la imposición de sanciones a los infractores, haciéndolas efectivas directamente según les faculte el real decreto de 2 de Noviembre de 1923 y proponiendo a la Central la imposición de las que impliquen incautaciones y de las que por su cuenta no les compete exigir.

Quinta.—Los delegados gubernativos, como presidentes de las Comisiones de Información Comercial, cuidarán de que se cumpla lo que se dispone en la real orden de 7 de Diciembre anterior, remitiendo semanalmente a la Central nota bastante en que se reúnan las informaciones de la semana en lo relativo a cotizaciones, existencias y ofertas de trigo, harina y pan.

Sexta.—Al objeto de que esta circular tenga el general y debido conocimiento se recomienda de un modo especial a las Juntas provinciales y delegados gubernativos, la mayor publicidad de la misma, insertándola en el «Boletín Oficial» de cada provincia, diario de avisos y periódicos donde los hubiere; haciéndola pública en los demás puntos, por edictos y pregones; llegando a la notificación personal en aquellos Ayuntamientos que por su reducido vecindario no cause grandes dispendios la adopción de este procedimiento.

Todo lo cual en cumplimiento de la instrucción sexta se publica en el «Boletín oficial» para general conocimiento y exacto cumplimiento debiendo todos los señores alcaldes mandar publicar los bandos necesarios con el fin de que todos los productores y tenedores de trigos queden perfectamente enterados de la obligación de presentar a la Alcaldía de su residencia antes de finalizar el presente mes relación jurada de existencias de trigos en la forma que determina la instrucción primera de la presente circular.

Así mismo y como se ordena en la instrucción cuarta todos los meses sucesivos, y mientras no se ordene lo contrario, durante los cinco últimos días de cada uno presentarán igualmente ante las Alcaldías los productores y poseedores de trigos declaraciones juradas de existencias exactas que posean en dicha fecha en la forma anteriormente expuesta.

Por lo que respecta a esta capital y pueblos de su partido judicial, se servirán todos los alcaldes de los mismos remitir directamente a esta presidencia las citadas declaraciones juradas.

Recomiendo a cuantos tengan intervención en este servicio su más exacto cumplimiento, advirtiéndoles que será inexorable con quienes dejen de presentar las declaraciones referidas y autoridades que dejasen de cumplir la parte que a cada uno de ellos incumba y en la forma prevenida en la circular que queda transcrita.

Teruel 14 de Agosto de 1924.

El gobernador-presidente
JUAN BARCO COSME

LA MAQUINARIA DE PAN MAS PERFECTA

—
AMASADORAS Y HORNOS

En la Administración de este periódico facilitará detalles.

REVISTA DE LA PRENSA

Unamuno y la monarquía

AFIRMACIÓN COMENTADA

Telegramas de Bruselas—comenta *Diario Universal*—atribuyen al señor Unamuno la opinión de que en España no puede instaurarse la República porque el país es hondo y sinceramente monárquico.

Y, de acuerdo el colega, escribe: Nos complace mucho que el ilustre catedrático se haya expresado así y afirmamos que sus palabras son expresión justa de la realidad, por esta vez rectamente apreciada e incompatible siempre con toda especie de paradojas.

El fenómeno, además, no es extraordinario y el señor Unamuno ha podido ir dándose cuenta de cómo se producía, ya que a esa realidad no se llegó desde los tiempos de mayor fervor republicano, en que triunfan íntegras en Madrid las candidaturas de aquel partido subterráneo, sino por lenta, justificada y muy visible evolución determinada, naturalmente, por la labor de los Gobiernos y, más naturalmente aún, muy singularmente, por la acción de los Gobiernos liberales.

España y Portugal

EL TRATADO DE PESCA

Aludiendo al trabajo que se está discutiendo en Lisboa sobre la cuestión de la pesca hispano-lusitana, escribe *El Imparcial*:

El Tratado de pesca, motivo de desavenencia constante entre portugueses y españoles, puede ser el comienzo de una política práctica de aproximación.

Y así como en el orden nacional el Tratado se nos figura insuficiente si no se le acompaña de medidas que lo hagan estimable a todos, en el orden internacional nos parecerá igualmente mezquino si no abre la ruta a los Convenios comerciales, económicos e intelectuales que han de sellar la íntima relación espiritual de Portugal y España.

Producción y consumo

MAX TRAUMANN Y NUESTRAS CAMPESINOS

Uno de los temas más interesantes—dice *La Epoca*—examinados en la última «semana social» celebrada en Rennes tiene singular aplicación a nuestra España.

El colega se refiere a la organización de la venta directa del consumidor.

Max Traumann fué ponente sobre ello, y díriase que haba de nuestros campesinos cuando dice que «el labrador, en general mal preparado para la venta de sus productos, se ve obligado a venderlos casi día por día, ya por que son cosas prontamente perecederas, ya por carencia de capital circulante que hay que sacar del mercado apenas recogida la cosecha».

Observa el colega:

Claro es que se trata de problemas distintos, según que la precipitación en vender obedezca a la fragilidad de los productos que no pueden conservarse o a escasez de dinero para costear la explotación y la vida misma del labrador.

En todo ello se destaca como solución preferente, y el ejemplo de Alemania y, en ciertos casos, de Holanda, lo acreditan, la de las cooperativas de producción, o de venta, o de producción y venta de los frutos de la tierra.

Banda municipal

Programa para el concierto que se celebrará hoy de siete y media a nueve y media de la noche en la Glorieta de Galán y Castillo:

1.º «Entre zarzas», marcha.—Vicente Fabregat.

2.º «Sueño Angélico», vals.—San Miguel.

3.º Fantasía de la Opereta «La Alsaciana».—J. Guerrero.

4.º «Entre flores», danza andaluza.—Pacheco.

5.º «Los amores de la Filo», intermedio Jazz-band.—Vela y Bú.

6.º «La oreja de oro», marcha de concierto.—San Miguel.

Automóviles de alquiler

Coches de las mejores marcas, desde 50 céntimos kilómetro

Garage de RODRÍGUEZ y PARDOS

Paseo de la Infanta Isabel

TELÉFONOS 106 Y 107

LA PROVINCIA

BUZÓN

J. M. (Srio).—Remítimos paquete en la forma que desea. Agradecemos su indicación, ganosos de corregir por nuestra parte todas las deficiencias. Si las irregularidades persisten, dígnoslo, para reclamar a quien corresponda.

Agencia «Faro».—Irán inserciones en la forma y tiempos que nos dice. Muchas gracias.

E. P. C.—Gea.—Se publicará el 19. De nada.

L. O. T. Madrid.—Nos ha parecido muy bien. Los turulenses podrán adquirir LA PROVINCIA en el kiosco que indicaremos dentro de unos días. Teníamos idéntico propósito. Se le saluda.

R. M. de La P.—Aceptado el cambio con mucho gusto. A la recíproca.

Señora Viuda de J. R. Barcelona.—Enviamos ejemplar y nota de precios. Estimaremos en mucho las relaciones con URANIA.

T. O. S.—No podemos facilitarle los datos que nos pide.

J. R. D.—Se estimará muy de veras su colaboración. Por hoy, como ha podido suponer, no nos es posible acceder a su pretensión final.

NOTA.—Toda la correspondencia, al Director.

RELIGIOSAS

Santos de la semana

Día 17, domingo.—San Joaquín y Santa Juliana.

18, lunes.—Santa Clara de Montefalcó, y San Leonardo.

19, martes.—San Mariano, San Luis y San Magín.

20, miércoles.—San Bernardo, fundador, patrón de Gibraltar y Algeciras.

21, jueves.—Santa Francisca y San Germán.

22, viernes.—San Timoteo y San Filiberto, mártires.

23, sábado.—San Felipe de Benicio y San Donato.

Cultos de la semana

Catedral.—El domingo, la misa cantada con expuesto y sermón, a las diez menos cuarto, con la procesión por la Iglesia con S. D. M. y bendición.

El S. Ivad. r.—A las nueve y cuarto misa cantada en honor de San Roque, como todos los años, el día 17.

San Juan.—Siguen hasta fin de mes los cultos de Cuarenta Horas.

Iglesia del Santo Hospital.—A las diez y cuarto fiesta con sermón en honor de su titular la Asunción de la Virgen y por la tarde el ejercicio de la novena.

Santa Teresa.—Como tercer domingo de San José, el culto a dicho Santo, por la tarde, a la hora de siempre.

San Martín.—El día 20, la Hermandad de la Sangre celebrará la misa cantada en honor del glorioso fundador San Bernardo, y al día siguiente misa cantada de difuntos.

De sociedad

LETRAS DE LUTO

EN Bágüena fallecieron la bondadosa señora doña Leonor Benedicto de Latorre y el niño Jo é María, esposa e hijo del conocido industrial don Manuel Latorre García, siendo esta doble desgracia muy sentida en toda la comarca, por disfrutar dicha familia de excepcionales simpatías y relaciones.

Descansen en paz, y reciba el atribulado señor Latorre y su distinguida familia la sincera expresión de nuestro pésame.

LEA V. «LA PROVINCIA»

LIBROS Y REVISTAS

LA MUJER EN SU CASA

Esta revista, predilecta de las señoras por su texto ameno y moral, así como por las indicaciones útiles que proporciona, unidas a los modelos sencillos y elegantes de labores y vestidos, ha puesto a la venta su número correspondiente al mes de Agosto.

En él, las suscriptoras a la 4.ª edición recibirán labor empezada en crepé, de un fondo para bandeja muy original.

Inserta más de veinte labores a mano y a máquina de un depurado buen gusto entre las que figuran servicio de té, centros de mesa, porta-retratos, almohadones, etc.

Los capítulos titulados «Trabajos artísticos», «Cuidados que necesitan los enfermos» y «Algo de cocina», no dudamos agradecerán a sus lectoras.

Las secciones notas de actualidad, correspondencia y la deliciosa novela de Guy de Chantepleure, «Comedia Nupcial» continúa publicándose.

La Administración de esta revista, Casa Editorial Bailly-Baillière, S. A., Núñez de Balboa, 21, Madrid, remite gratis prospectos y boletines de suscripción a cuantas personas lo soliciten.

Precio del número suelto: Una peseta. Con labor, 4 pesetas.

ANUNCIO

Pueblo de Ojos Negros (Teruel)

Se halla vacante el Capítular de Medicina de dicho pueblo; su dotación consiste en seis mil pesetas que cobrará el agraciado procedentes de las igualas de todos los vecinos del pueblo satisfechas en su domicilio por semestres o trimestres vencidos y por la Junta nombrada al efecto encargada de hacerlas efectivas.

Además podrá contratar la titular y capítular del próximo pueblo de Pozuel del Campo por renuncia del que la desempeña.

Las solicitudes se dirigirán al señor presidente don Tameo Villén, durante 30 días a contar de la publicación de este anuncio y el agraciado con la plaza se presentará a tomar posesión el 29 de Septiembre próximo venidero en que termina el contrato con el actual profesor, Ojos Negros, 14 de Agosto 1924.

NOTICIAS

— El niño Luis Jiménez nos hace entrega de un jemelo de caballero que se encontró en la calle del Pozo, para que lo entreguemos a quien acredite ser su dueño.

— Un guardia municipal nos entregó ayer un llavero con varias llaves, que fué hallado hace unos días, el cual queda en esta Redacción a disposición de su dueño.

— Próxima apertura del curso de CORTE y CONFECCIÓN en Teruel, bajo la dirección de la señorita Ed., especializada en este arte; tráese de Madrid lo más elegante en modas para su confección.

Calle de San Francisco, núm. 16. — FOTOGRAFIA LLANAS. *Aman-tes 9, principal.* Estudio montado a la moderna con luz eléctrica. Se retrata hasta las ocho y media de la noche.

— PÍKMINTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al Jubio. De venta: Benjamín Blasco, Tozal, 24. Por mayor: Cuarte, 51, Laboratorio Morant, V. Iencia.

— LOTERIA.—Se necesita una mujer para la venta de déimos.

I formarán en la Administración de Loterías, Democracia, 26.

— SE ALQUILA una casa en la carretera de Cuenca, habitaciones y almacenes.

Razón los propietarios, hijos de Sebastián Asensio.

Servicio alerno de automóvil entre Teruel, Cedrillas-Villarroya de los Pinares

Saliendo de Teruel a las dieciséis (después de la llegada del mixto de Valencia), llegando al punto de destino a las veinte. Salida de regreso a las ocho y llegada a Teruel a las doce, para enlazar con el mixto de Valencia, Punto de salida y encargos: Plaza de Domingo Gascón (antes Paseador)

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

El presente número ha sido revisado por la censura militar.

Madrid 16, (noche)

Importación de azúcar

La «Gaceta» publica una real orden del presidente, en virtud de la cual Su Majestad el Rey, en uso de la autorización a que se refiere el apartado c) del artículo 1.º del real decreto de 3 de Noviembre de 1923, se ha servido autorizar la importación de 20.000 toneladas métricas de azúcar, que abonarán como derecho arancelario 45 pesetas por 100 kilogramos.

Contra las concesiones de pesca

Lisboa.—Ernesto Sales, miembro de la delegación portuguesa encargada de estudiar el convenio de pesca hispano-portuguesa, ha presentado la dimisión.

Las principales poblaciones del Algarbe protestan contra las concesiones de pesca en aguas portuguesas.

El Congreso de arquitectos

Santander.—En el Ateneo se reunieron los arquitectos y continuaron tratando los temas de urbanización y casas baratas.

Ayer por la tarde visitaron la tumba del arquitecto montañés Juan Herrera, que se encuentra en la Iglesia de Maliaño, y colocaron una corona de flores de bronce en memoria del Congreso.

Hoy, tarde, se clausuró el Congreso.

Choque de trenes

Valladolid.—En la estación de Pozaldez chocaron un tren ascendente de mercancías y una máquina descendente. Ambas máquinas descarrilaron y la segunda volcó. Resultaron destrozados algunos vagones del tren de mercancías.

No ocurrieron desgracias personales.

Desaparecido

Toribio Calvo Ciudad, de cuarenta y cuatro años, ha denunciado a Julio Grande, dueño de una churrería de la calle de Bravo Murillo, a quien entregó sacos de harina por valor de 1.100 pesetas, y ha desaparecido.

El ferrocarril Ezcaray-Abajar

Bilbao.—Toda la Prensa de Bilbao se hace eco de la alarma que ha producido en la opinión el misterio con que se recata por parte de la Comisión gestora del ferrocarril Ezcaray-Abajar la contestación que se ha dado por el Directorio a la segunda propuesta formulada.

Los titiriteros y los niños

Barcelona.—La policía realiza pesquisas para averiguar el paradero de una niña de once años que se llevaron unos acróbatas japoneses, que se hallan de viaje para los Estados Unidos.

Parece que esta «troupe» publicaba anuncios en los periódicos, y que más de treinta padres acudieron a ofrecerles sus hijos, para que se hicieran artistas de circo, por sumas que no pasaban de 250 pesetas. Entre los niños presentados escogieron a la muchacha.

Parece que llevan consigo a otra niña, a la que dispensan un mal trato.

Automóvil al río

Antequera.—Acaban de ingresar en este hospital siete heridos de gravedad que han sido conducidos a esta población por el automóvil correo de Archidona.

Se trata del teniente coronel de Ingenieros don Francisco Martínez Maldonado, con su esposa y tres hijos, una criada y el «chauffeur».

Dicho señor salió de Málaga esta mañana con dirección a Archidona, y al regresar otra vez a Málaga, en el sitio de la cuesta de Almogía, donde el coche tenía que cruzar un puente, una distracción del «chauffeur» lanzó al automóvil por encima del pretil y todos cayeron al fondo del río, desde una altura de varios metros.

La libertad de Casanova

Barcelona.—El juez del distrito de la Audiencia ha denegado la libertad provisional solicitada por el ex diputado Eduardo Casanova.

Los alemanes aceptan el plazo

Londres.—De los primeros informes recogidos en los centros alemanes parece resultar que los ministros del Reich aceptan, bajo determinadas condiciones, el plazo fijado por el señor Herriot para la evacuación militar del Ruhr, pero proponiendo el siguiente procedimiento:

El Protocolo con que se dará por clausurada la Conferencia levantará acta de la promesa de Francia y Bélgica de retirar sus tropas del Ruhr en el plazo de un año. Por su parte, los delegados alemanes formulan terminantes reservas sobre la legalidad de la ocupación del Ruhr.

Joven ahogado

Puerto de Santa María.—Bajo el puente de Leona, del río Guadalete, pereció ahogado el joven de diez y ocho años Antonio López Luna, que fué a bañarse en compañía de varios amigos.

MENCHETA.

De Marruecos

Madrid 16, (noche)

Parte oficial

En la oficina de Prensa fué facilitado el siguiente parte:

«Zona oriental.—La situación continúa estacionaria.

«La aviación y los barcos de guerra bombardearon ayer intensamente las cañadas y cuevas donde se cobija enemigo, alrededor de Tifaruit y Afrau. En esta posición ha mejorado la situación, teniendo seis heridos indígenas y un soldado del regimiento Melilla menos grave. El enemigo impidió la agua y intentó la noche pasada fortificarse inmediato a la alambrada, impidiéndose con granadas de mano, una de las cuales, al ser lanzada en el aire, produjo por disparo enemigo heridas menos graves al teniente Artillería don Eduardo Andrés, que se encuentra en la posición curado y asistido.

«Zona occidental.—En la pista de Xauen, los rebeldes cortaron la conducción de agua a la posición Xeruta. Anoche cortaron la comunicación con la terreta y posición Emsa, pero ha quedado restablecida. El sargento indígena de las fuerzas que guardan esta posición se está distinguiendo extraordinariamente. Ayer hizo una salida para atacar el poblado, de donde desalojó al enemigo, replegándose con los hombres armados del mismo que se le mantienen fieles.

«Ayer, al retirarse el servicio de protección de la pista de Xauen, que había salido de Dar Akoba, fué intensamente hostilizado, resultando heridos un sargento y dos soldados de Regulares de Larache.

«Al retirarse hoy el servicio de

protección de la pista a cuatro kilómetros de Taranes, fué agredido por partida rebelde procedente de Beni Raten. Fuerzas que salieron de Taranes sostuvieron fuego con el enemigo, obligándole a retirarse, causándonos dos heridos.

«El enemigo atacó Chontafa, arrojando granadas de mano».

Notas varias

Melilla.—Se elogia la conducta del caid de la cabila de Benisaid, Amarusen, el cual, al enterarse de la llegada de la harca rebelde, se ofreció al general Sanjujo para salir con los moradores de dicha cabila a combatir a los rebeldes.

— El indígena del poblado de Midar que salvó días pasados al teniente aviador Lecea, permaneció unos días en la plaza.

Interrogado por los periodistas, dijo que se había negado a tomar 5.000 pesetas que los oficiales aviadores le querían regalar como premio a su comportamiento, diciendo que él trabajaba en favor de España por corazón, no por el estómago.

Dicho indígena marchó a Midar para unirse a la harca amiga y seguir laborando por España.

Se sabe que dicho individuo estuvo en Ajdir cuando se hallaba allí prisionero el general Navarro, al que saludó afectuosamente, lamentando su situación.

Al enterarse Abd-el-Krim, ordenó que le detuvieran, y permaneció varios meses preso, siendo objeto de malos tratos y por ello profesa gran odio al jefe rebelde.

— Las baterías de Sidi Messaud dispersaron un grupo de rebeldes que se divisaba en la loma conocida con el nombre de Los Pacos.

— Han regresado de Tres Forcas el vapor «Cañalejas» y el remolcador «Ciclope», conduciendo la dotación del acorazado «España».

— Ante los acontecimientos actuales, ha sido aplazada la boda del hijo de Abd-el-Kader.

El aplazamiento es iniciativa del prestigioso moro.

MENCHETA.

Notas de Zaragoza

Zaragoza 16, 11'30 (n.)

Viajeros americanos

En el rápido de Madrid han llegado a Zaragoza cuarenta excursionistas norteamericanos presididos por el doctor don Jacinto Ortega.

Fueron recibidos por el alcalde de la ciudad y una comisión de concejales del Ayuntamiento y el vicerrector de la Universidad doctor Borobio.

Los estudiantes y profesores norteamericanos se hospedan en el Hotel Universo.

Esta noche asisten al Teatro del Saturno Parque donde se celebra una función en su honor, poniéndose algunas zarzuelas de castizo español.

Chocolates - MUÑOZ

Se seguirán fabricando con las mismas fórmulas del pasado año y sin aumento de precio, no obstante el alza de más de un 25 por 100 habida en los cacao desde primeros del actual, en atención a las existencias adquiridas en tiempo oportuno y cuyo beneficio ofrece a su

numerosa clientela

fiolismo, habiendo como fin de velada fiesta de la Jota.

El Ayuntamiento les obsequiará con un espléndido lunch.

Mañana los expedicionarios extranjeros, acompañados de las autoridades, visitarán los Monumentos y la Universidad y recorrerán la ciudad y sus afueras.

Por la tarde continuarán su viaje para Barcelona.

División de distritos electorales

El Ayuntamiento ha aprobado un dictamen de la Junta municipal del Censo dividiendo a la ciudad en tres distritos electorales.

Reunión del Jurado

Se ha reunido el Jurado calificador de los bocetos para el cartel anunciador de las fiestas del Pilar.

Acordó conceder el premio de 500 pesetas al artista aragonés Rafael Aguador y un accessit al boceto que lleva por lema «Pascualico», el cual se destinará para editar los programas de mano.

Para perseguir la blasfemia

El gobernador interino señor Afán de Rivera ha reiterado las órdenes que dió el gobernador señor Semprún para perseguir la blasfemia en la capital y los pueblos de la provincia.

Con este plausible motivo publicará una circular dirigida a los alcaldes y delegados gubernativos.

JIMÉNEZ.

Madrid 17, (madrugada)

Dice Estella

Tres notas

A la entrada a la Presidencia el jefe del Gobierno marqués de Estella nos comunicó a los periodistas que en la Sección de Informaciones nos facilitarían tres notas.

Una referente al encarcelamiento del señor Serrano Jover por divulgar una correspondencia particular en la que se decían noticias absurdas de cosas acaecidas en Africa.

Dicha nota añade también que se instruirá sumario a otras personas que tratan de africanismo con motivo de una carta que inventa una escena desarrollada entre el marqués de Estella y los generales Aizpuru, Sanjujo, Correa y Fernández Pérez.

Quienes conocen la carta, a dichas personas se las supone presentes ante fantásticos sucesos.

A aquellos les puede bastar saber que los aludidos siguen en sus puestos y no se han tomado medidas radicales para rechazar los absurdos y criminales conceptos de la carta.

Otra nota de la Presidencia indica la conveniencia de mantener el régimen de censura para evitar los apasionamientos en las actuales circunstancias.

«El activar las operaciones en Marruecos responde al crecimiento de la rebeldía.

El mantenimiento de la censura nos permite resolver problemas que parecerían pavorosos, sin privar, a pesar de aquel, a la opinión de informaciones serenas.

«Además, sería incorrecto, que después de un año con régimen de censura se suprimiera ahora.

«Quienes se hagan cargo de las responsabilidades del Gobierno verán que dentro de este corto plazo es imposible remediar a España de todo. Tenía muchos males que se van remediando mediante un plan curativo especial.»

Y la tercera nota del general Primo de Rivera de las dadas a la Prensa hoy, afirma que a pesar del parentesco lejano que se le supone con el procesado Arriaga (asunto de la estafa a una Compañía ferroviaria), la justicia no torcerá el camino emprendido.

La Unión Patriótica

La oficina que dirige el general Hermosa continúa los trabajos de organización del partido Unión Patriótica, habiéndose constituido ya cerca de tres mil comités.

Se ha pedido urgentemente a los Gobernadores y delegados gubernativos el envío de las estadísticas de afiliados a la Unión Patriótica Nacional.

Una persona afecta al Gobierno nos dijo que el Directorio permanecerá siempre ajeno a las Uniones Patrióticas para que las cuales no se cubran con él y puedan obrar automáticamente.

El Directorio no pensó crear un partido para sí, sino para encauzar a España en el camino del orden y mejoramiento, dándole un partido honrado y patriótico que elija sus representantes para gobernar.

Únicamente lo que hace es fomentar su constitución para despertar la dormida ciudadanía y poder entregar los poderes a quienes asistidos de la mayoría puedan gobernar.

El Directorio

Se reunió el Directorio bajo la presidencia de Estella.

En dicha reunión se trató del asunto Corrochano-Serrano Jover.

(En la información facilitada a los periodistas por el vocal encargado se hizo referencia a la nota dada por la tarde sobre el anterior asunto).

Se estudió un decreto relativo al convenio de la Unión postal hispano-americana, el cual comenzará a regir el primero de Septiembre. (Esto ocupó la mayor parte del Consejo).

También se acordó la concesión de un servicio telefónico para toda España a la Compañía Nacional de Teléfonos, informando al Gobierno el director general de Comunicaciones.

Respecto a Marruecos se cambiaron impresiones, no facilitándonos noticias y diciendo que aquello seguía igual que ayer.

Despedida

Diez años de intensa labor en tareas que, cual las de Obras públicas, absorben por completo las mayores energías, dan derecho al descanso. Haberlo conseguido con el aplauso y el cariño de todos, es el supremo galardón a que se puede aspirar y que el competente y activo ayudante de Obras públicas, afecto hasta hace pocos días a la Jefatura de esta provincia, don Vicente Raga, ha visto realizado, como premio a sus innegables méritos, con su traslado a la División Hidráulica del Júcar, en Valencia. Allí encontrará el cariño de los suyos, en especial de sus ancianos padres, pero aquí, en esta tierra hidalga que no olvida a los que por ella se sacrifican, deja una pléyade de amigos que anoche le obsequiaron con fraternal banquete para testimoniarle que se le considera como un turolense más y para que, cuando en sus nuevas operaciones hidráulicas vuelva por esta provincia, sepa que vuelve a su casa, en la que todos, grandes y modestos, como anoche demostraron sinceramente, hacen justicia a su nobleza y magnánimo corazón.

COLUMBUS BRAND SHOE POLISH

Use Ud. CREMA y su calzado estará siempre perfecto

De venta en todas partes



Los dos progresos - Por D. Sabala

(CONTINUACIÓN).

«¿Cuándo se había conocido en el pueblo o—siguió protestando el señor Manuelico—mayor irrespetuosidad a las cosas y a las personas que en el presente? ¿Y cuándo, como ahora, había caído la Casa del Lugar en poder de una docena de majaderos que hiciera los negocios locos al son indecoroso de sus ambiciones mezquina? ¿Era así el progreso? Pues, la verdad, no lo entendía...»

Y mientras el buen señor iba segregando de su alma doborada el amargor de unos sentimientos decep-

cuencias, ocurrida en todas partes para sobrepujar de un solo golpe las dificultades acumuladas en el trascurso de los años...

—¿Y qué opinas tú, Cesidio?— continuó el señor Manuelico.—Porque tú no debes permanecer indiferente ante cualquier movimiento que afecte a la vida y al honor de tu pueblo. ¿No tienes nada que oponer a estos progresos que parecen obra de unos hombres animados?... Vosotros, los hombres de cultura universal, sois los llamados a estudiar y a encauzar esos movimientos semejantes a los dados al borde de un precipicio... ¿eh, Antonio? No te parece que estos movimientos sociales nos van a hundir de la noche a la mañana en un precipicio?

Don Antonio, los ojos desmesuradamente abiertos como clavados en un infinito imaginario y la barba apoyada sobre el puño del bastón, pro-

La Mudejar del Arrabal

Fabricación mecánica de ladrillos huecos y macizos. Rasillas. Tejas abarquilladas y planas y demás materiales de arcilla

Hijos de B. Sanz
TERUEL

de mi viaje hoy un propósito que podría en parte satisfacer los anhelos de usted, pero...

—A ver, a ver...
—Me propongo estudiar las comarcas españolas, entre las cuales, claro está, incluye la nuestra...

—¿Más cuentos baturros? ¿Otro libro de los pueblos como el de Azorín? Por Dios, Cesidio; dejadnos vivir con nuestros defectos; ya que vosotros, los literatos no los corri-

nada de cuentos. Eusebio Blasco y sus émulos eligieron los personajes de sus obras entre el pueblo bajo de nuestras tierras, es cierto, y en sus tipos sólo quisieron ver, o al menos colocaron en primer término, el lado cómico en lo que tiene de zafio y ladino. Polo Peiró y García Arista, son costumbristas puros, o puramente costumbristas, sin haber llegado a la perfección de Trueba y Pereda; pero eso es muy poco. Azorín, en «Los Pueblos» es monótono, nimio, circunstancial, locuaz; va al detalle sin pasar de la superficie, sin asomarse al fondo; parece que va a estudiar la vida y la psicología de los pueblos y no hace más que montar el escenario y colocar en él algunas figuras; entra, cuando más, en la familia—lo más transcendental de la vida social—pero sin ningún trascendentalismo, escudándose los motivos sentimentales de

diendo ser un filósofo y no es más que un aburguesado turista de relativa amenidad... Nada de eso es lo que yo persigo. Quiero hacer un trabajo que, sin despojarle del carácter literario, comprenda los aspectos histórico y económico de cada comarca, estableciendo luego la relación de causa a efecto que

Gasolina

Motonata y varias marcas.
Precios limitadísimos.

De venta en la Farmacia de la BOLA

pueda existir entre ellos y el estado social presente mental y ético.

—Ese ya es otro cantar. Pondremos a tu disposición libros raros y documentos valiosos... ¿eh, Antonio?... Tú tendrás—preguntó al aristócrata—libros y papeles curiosos... Pues, nada; aquí permanecerá entre nosotros, que ya casi somos unos documentos históricos vivientes, to-

CEMENTO ASLAND



La marca que sirve de tipo para los Portlands en España.

DEPÓSITO EN TERUEL:
VICENTE SERRANO.
— TERUEL —

cionados, Cesidio pensaba: «He ahí los últimos tipos de una época; momias venerables que representan para la actual generación el haber pasivo de la sociedad; pero en cuyo espíritu tradicional se mantiene tenso e incólume el sentimiento imponderable de la dignidad humana sobre todo móvil grosero y utilitario. Lo que aquí se ve es un avance improvisado, consecutivo a un régimen tutelar, retardatario, obra de los que ahora se consideran vencidos, y esta especie de convulsión social, con todas sus lamentables conse-

Farmacia - Droguería

PERFUMERÍA
ARTÍCULOS FOTOGRAFICOS
— VINOS —

Grandes ocasiones en aparatos
fotográficos usados.

BENJAMÍN BLASCO

JOAQUÍN COSTA, NÚM. 24

— TERUEL —

Lea usted LA PROVINCIA

Joaquín Asensio

Ovalo, 7 : TERUEL

Almacén de aceite y ultramarinos : : Fábrica de jabón y almacén de abonos : : Compra y venta de maderas de todas clases : : Vinos de diferentes calidades.

nunció dos o tres monosílabos afirmativos y siguió en la misma actitud.

—¿Qué piensas hacer tú—insistió el señor Manuelico—hijo ilustre del pueblo; dejarnos solos, ahora que sería al mismo tan útil tu intervención?

—Y qué podría resolverles yo, mi querido don Manuel? En los motivos

jais, sed piadosos con nosotros y no los divulguéis...

Una mano pesada recorrió el toldo colocado ante la puerta para atenuar la luz del patio, y una voz potente y afable gritó al mismo tiempo: «¿Dónde es, dónde está el huespeu?»...

Penetró un hombre del campo, seguido de un muchacho de unos 10 años, y se dirigió a Cesidio con visib.e entusiasmo.

—¿Qué ta?

Constructores y propietarios

Comprar el cemento y la cal hidráulica de la fábrica LA PILARICA. Tendréis una gran economía en vuestras obras. Clases inmejorables.

EDO Y DIBI

ESTACIÓN DE MORA DE RUBIELOS

— TERUEL —

—Bien, y... El señor Manuelico, notando la vacilación de Cesidio, intervino:

—Ramón; es Ramón, tu pariente Ramón.

—Ben; ¿y tú?... ¡Chico; si no te conocí!...

Se abrazaron; siguió al saludo un rápido cambio de impresiones, y el señor Manuelico reanudó su tema.

—Más cuentos, no. Los escritores solo os acordáis de los pueblos, de la vida rural, para sacar a la vergüenza pública nuestros defectos. ¿Sóo tenemos defectos en los pueblos?... ¿Qué dices tú, Antonio? ¿No tenemos virtudes laudables?

—No, no;—replicó el escritor—

Gumersindo Serrano

PINTOR

MUÑOZ DE GRAJINIS.

mayor vulgaridad; pinta tipos, escenas y paisajes de la vida provincial, queriendo a veces evocar las grandezas pretéritas, a veces nada más que sugerirlas, pero sin el entusiasmo y el ardimento con que lo hace Ricardo León; en fin, preten-

do el tiempo que necesites para incubar tu obra... ¿Irás al casino después de comer?... Vendremos por tí.

—No, no; si hubiera de salir, ya iría yo; aún recuerdo las calles; sé donde tienen ustedes ahora su círculo... Hasta luego; hasta luego.

(Continuará).

ANUNCIE EN «LA PROVINCIA»

Imp. de LA PROVINCIA.— Teruel

Lea V. "La Provincia,"

Baños de San José

Villavieja de Nules (provincia de Castellón)

PROPIETARIO

Don Francisco Orenge Caballer

Aguas Minero-medicinales, Sulfatado-cálcicas, Variedad clorurada, Temperatura 45.º C

Indicada para el tratamiento del reumatismo bajo todas sus formas, gota, artritis, anquilosis, parálisis parciales y generales, retracciones tendinosas, reumatismo muscular y nervioso, litiasis úrica (arenillas mal de piedra) y enfermedades de la matriz y estómago.

Por Real orden de 20 de Abril de 1892, se halla abierto todo el año. En la Estación de Nules encontrarán los bañistas el coche de la Casa.

Las habitaciones han sido reformadas, lo mismo que sus muebles.

Para informes, dirigirse al mismo propietario, en Villavieja.

NOTA.—Dado el excelente clima de este pueblo en invierno y las buenas comodidades del balneario, en épocas frías, también es agradable pasar en dicha época una temporada.

La Casa Juan del Rincón

Francés de Aranda, 3,

pone en conocimiento del público que desde el día 1.º de Agosto empieza la

asombrosa liquidación

de toda la pañería y lanería, tanto de señora como de caballero, vendiendo todos los artículos a precios de verdadera ganga

Precios increíbles, pero verdaderos

¡Qué majo y qué guenol. Pero falta el Anis Aragón pa que no pillen una indigestión los señoritos y se relajen de gusto.

ANIS ARAGÓN

Finísimo licor elaborado con excelente vino añejo. Tiene digno puesto en las mesas más aristocráticas. Es puro, sin mezcla alguna que lo adultere, sabroso como el mejor y un agradable digestivo.

Pídalo en todas partes.

Gran Copa de Honor, Medalla de Oro-Gran Premio, Medalla de Oro y Cruz.

M. LALANA VALLES.—Tardienta (Alto Aragón).

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN SE ADMITEN HASTA LAS DIEZ DE LA NOCHE PARA PRIMERA PAGINA Y HASTA LAS DOCE PARA SEGUNDA Y TERCERA.